
19 НОЯБРЯ С. Г. состоится ПРОФСОЮЗ
НАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ОРГАНИЗАЦИИ. ПРО
ФЕССОРОВ, ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, РАБОЧИХ И 
СЛУЖАЩИХ ИНСТИТУТА. 

22 НОЯБРЯ состоится ИНСТИТУТСКАЯ 
СТУДЕНЧЕСКАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ КОНФЕ
РЕНЦИЯ. 

ТОВАРИЩИ ДЕЛЕГАТЫ! ЖЕЛАЕМ ВАМ 
ОРГАНИЗОВАННОЙ И ПЛОДОТВОРНОЙ РА
БОТЫ! ВЫБЕРЕМ В ПРОФСОЮЗНЫЕ КОМИ
ТЕТЫ ИНИЦИАТИВНЫХ, ДЕЯТЕЛЬНЫХ И АВ
ТОРИТЕТНЫХ ТОВАРИЩЕЙ! УЛУЧШИМ 
ПРОФСОЮЗНУЮ РАБОТУ В ИНСТИТУТЕ! 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯВТЕСЫВ 

В 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинграаского политехнического института им. М. И. Калинина 

Социалистическое 
соревнование в вузе 

ОРГАНИЗАЦИЯ социалистического соревнования явля
ется основной формой производственной рабопл 

местного комптета института, В социалистическом соревнова
нии участвуют все подразделения ~ кафедры, лаборатории, 
факультеты, производственные отделы. Кроме того, в послед
ние годы большой размах получил конкурс на лучшую ка
федру, проводимый профсоюзной организацией на факульте
тах и в институте. 

Подготовка социалистических обязательств обычно начи
налась с низовых кспсктивов: кафедр, лабораторий, цехов. 
На нх основе брались обязательства факультетов, отделов. 
а затем составлялись общеинститутские социалистичрскне 
обязательства. 

Специальные комиссии, составленные из видных ученых, 
представителей партийной и профсоюзной организаций, про
веряли выполнение обязательств три раза в год: к 1 Мая, 
7 ноября и в конце года. 

До 19С8 года обязательства принимались на годичный 
перпод. В 1967 году социалистические обязательства, взя
тые коллективами всех подразделений и институтом в целом, 
были посвящены 50-летнему юбилею Советского государства 
и успешно выполнены. 

В результате этого соревнования ученые нан1его институ
та значительно увеличили объем научных исследовании, воз
росло практическое п теоретическое значение научных работ. 

В конце 1967 ~ пачале 1908 года институтом былн 
приняты обязательства на длительный период, посвященные 
знаменательной дате — 100-летпю со дня рождения В. И. 
Ленин;!. Окончательная проверка выполнения будет проведена 
в 1970 году. 

Оценка работы отдельных коллективов до сих пор прово
дилась на основе выполнения социалистических обязательств. 
Лучнпю из каФедр, факультетов и отделов награ;кдались пе
реходящим Красным знаменем. Почетными грамотами, денеж
ными премп!1чи. 

Так, за победу в социалистическом соревновании в 1967 
году были награждены: из каФедр — кафедра гпдроаэроднна-
мики, нз Факультетов — энергомакппюстрпительный факуль
тет, из отделов — отдел капитального стппитетлстпа. 

В. РАЗУМОВА. 
член производственной комиссии иестмого номчтета ЛПИ 
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1 ПОЛОЖЕНИЕ О СМОТРЕ 
14 октября, как известно, состоялось объеди

ненное заседание Ученого совета института, 
парткома, месткома, комитета ВЛНСМ, профко
ма, секретарей партийных бюро и деканов фа
культетов, на котороч было рассмотрено и одоб
рено положение о провэдании смотра учебной, 
научно-исследовательской и воспитательной ра
боты в нашем институте. 

Ниже ны излагаем зто положение. 

Чтобы повысить уровень учебно-методической, 
научно-исследовательской и воспитательной ра
боты в ЛПИ, говорится в положении, профсоюз
ные, партийные и комсомольские комитеты, а 
также ректорат ЛПИ им. М. И, Калинина, осно
вываясь на принципах научной организации 
труда, приняли решение о проведении смотров-
коп кур сов: 

1. На лучший факультет института. 
2. Иа лучшую выпускающую кафедру факуль

тета и института. 
3. На лучшую невыпускающую кафедру фа

культета и института. 
4. На лучшую академическую группу I, II, 

П1, IV и V курсов каждого факультета и инсти
тута. 

Смотры работы будут прт»водиться один раз в 
год, с подведением итогов по академическим 
группам 7 ноября текущего года, а по факульте
там и кафедрам — к 1 мая следующего кален
дарного года. 

В основу оценки работы факультетов, кафедр 
и групп приняты численные показатели, утверж
денные Министерством высшего и среднего спе
циального образования РСФСР, а также дополни
тельные показатели, отражающие специфику ра
боты ЛПИ в соответствии с разработанными ин
струкциями. 

Число показателей, ио которым определяется 
уровень активности, устанавливается соответст-
Еуюп);ей инструкцией. 

Все численные показатели относятся для фа
культетов и кафедр к четырем, а д.чя академи-
чс'ских групп — к трем укрупненнь1М разделам. 

Па основе численных показателей определяет
ся уровень активности работы соревнующихся 
подразделений. Вычисление уровней активностя 
производится в соответствии с, инструкцией по 
расчету численных показателей. 

Для подведения итогов и определения лучше
го факультета, кафедры и группы создаются по
стоянно действующие факультетские и общеип-
ститутские комиссии сроком на один год, в со
став которых войдут представители профсоюз
ной, партийной и комсомольской организаций, а 
также деканатов и ректората института. Состав 
институтских комиссий утверждается месткомом 
и профкомом института соответственно. 

Постоянно действующие факультетские ко̂ -
ниссии будут выносить рекомендации по, лучщей 
кафедре, академической группе и факультету иа 
заседание профбюро преподавателей и студентов 
факультета соответственно. Комиссии также осу
ществляют текунннЁ контроль и проверку па ме
стах материалов, представленных на конкурс. 

Общенпститутская комиссия вынесет рекомен
дации по лучшему факультету, лучшим кафед
рам (выпускающей и невыпускающей) на засе
дание месткома, а по лучшим академическим 
группам института (каждого из пяти курсов") — 
на заседание профкома. Численные показатели 
уровней активности лучших факультетов, кафедр 
и групп по всем группам показателей должны 
быть не менее 1,0, 

При этом показате.ли по укрупненному разде
лу «Научно-исследовательская работа» должны 
быть наивысшими по факультетам и кафедрам со
ответственно. Лучшее место будет присуждено той 
академической группе, у которой при прочих рав
ных условиях показатели по разделу «Учебная 
работа» в весеннюю сессию будут не хуз:е, чем в 
зимнюю. Местком и профком рассмотрят иа своих 
заседаниях рекомендации комиссий и присудят 
звания лучшего факультета, лучшей кафедры 
(вынускаю1це11 и невыпускающей), лучшей ака
демической группы (каждого из пяти курсов). 

(Окончание на 4-й стр.) 
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Высокая сознательность 
НАШИ ПРОФАКТИВИСТЫ 

Н ИКОЛАИ Иванопич Кулажен
ков был в отпуске. Иа ра

боту зашел случаГию. Здесь он 
узпал. что его коллегн-кропель-
шикн бросили несколько картин 
кровельного железа у ремо[1Т11-
руемого объекта н ушли домой. 
Другой бы махнул рукой: 

— Не мое дело, Я в отпуску. 
а там хоть трава не расти... 

Но не таков Кулаженков. Оп 
не прошел мимо, а разыскал и 
вернул дву.ч рабочих н вместе с 
ними поднял на крышу все остав
ленное железо. Опасность "похн-
щения дефицитного материала 
была устранена. 

Приведенный пример говорит 
уже о многом, и прелюде всего о 
том, что общественные интересы 
этот человек ставит выше личных, 
что ои по-хозяискн беренчет со
циалистическую собственность — 
всенародное достояние. 

Однако положительных качеств 
у Николая Ивановича гораздо 
больше. Он двадцать девять лет 
работает в институте и все время 
был на хорошем счету, а в на
стоящее время руководители от
дела капитального строительства 
дают о нем самые положитель
ные отзывы. Да н как, в самой 
деле, не давать, если качество 
раооты у Кулаже[псова таково, 
что можно не проверить и вы
дать ему личное клеймо; если у 

него как у бригадира самый со
знательный подход к делу — Ку
лаженков не позволит раскрыть 
та1ч"ую площади кровли, которую 
он со своей бригадой ие в состоя
нии в ближайшее время покрыть. 

— От безалаберщины могут 
страдать другие, — доказывает 
он. 

Николай Иванович не отказы
вается ин от какой подсобной ра
боты. Если надо, сам сбрасывает 
снег во время протечек, сам об
стукивает карнизы. Беспокойный 
по натуре, ои беспокоится о снаб-
же1пп1, чтобы в достатке были 
железо, костыли, ворогп<н. А если 
материал уже на исходе, идет к 
начальству просит, требует, на
стаивает, чтобы не было простоя, 

МЕЮГО СИЛ И труда отдает Ку
лаженков воспитанию молодых 
рабочих,, чтобы закрепить кадры 
и избежать текучки. Не секрет, 
что иа участке бывают наруше-

^ния трудовой дисциилины, случаи 
выпивок. Как председатель проф-
бйро, Кулаженков выезжает ино
гда в семьи, выясняет причины, 
приводящие к нарушеИ1ио дисцип
лины, к пьянкам, принимает все 
меры, чтобы наставить человека 
на правильный путь. 

Не забывает он о внимании и 
заботе к ветеранам войны, пото
му что сам «понюхал пороху». В 
трудный 1941 год, в год начала 

войны, девятнадцатилетним пар
нем поше.ч доброзольцем из ин
ститута в народное ополчение, 
воевал вместе с политехниками, 
потом — в батальоне морской 
пехоты в Заполярье. Был дважды 
ранен, один раз — тяжело. Стар
шина первой статьи Кулаженков 
награжден несколькими меда
лями. 

Особенно проявил есбя Нико
лай Иванович в общественной 
раоотс: уже более двадцати лет 
в институте ои почти беспрерыв
но избирается в состав партбю
ро, профбюро, профоргом. Вот и 
в этом году его снова избрали, 
на третий срок, председателем 
профбюро. Общественная работа 
его отмечалась ие раз Почетны
ми грамотами месткома, а также 
грамотой обкома союза и Горис
полкома. 

В прошлом году коллективу 
ОКСа за успехи, в социалистиче
ском соревновании средн пронз-
водственны.х коллективов было 
присуждено первое место, вруче
ны Почетная грамота месткома, 
переходящее Красное знамя и де
нежная премия в сумме 300 руб
лей. В этом году коллектив два
жды премировался; ко Дню стро
ителя — 500 рублями и к 51-й го
довщине Октября — 550 руб
лями. 

Во всех этих успехах велт;а 
роль профсоюзного руководителя, 
председателя профбюро Кулажен-
кова. 

— Общественную работу хоро
шо вести может каждый, только 
надо хотеть, — отвечает он на 
вопрос о том, как добился успе
хов а работе. 

Конечно, желание в работе — 
большой стимул, но нельзя отри
цать и способности человека к ру
ководству людьми. Кулаженков, 
мы прямо скажем, — талантли
вый общественный руководитель, 
причем демократичный, а не ав
торитарный. 

Он добился такого положения, 
что постоянно действующее про
изводственное совещание регуляр
но- собирается в ОКСе раза два-
три в месяц. На нем обсужда
ются все жизненные вопросы ра
боты коллектива, в том числе о 
ходе выполне1П1я соцобязательств, 
о выполнении плана работы, о 
сдаче объектов, о качестве работ, 

о хранении материалов, о снаб
жении. Здесь же отчитываются и 
в том, как выполняются ранее 
принятые решетш, — это один 
пример демократичности. 

Второй пример. Коллектив по
лучает премию, а кому персональ
но дать ее и в какой сумме, ре
шают в группах, в бригадах. 

Кулаженков непримирим ко 
всякого рода недостаткам и мно
гого добился по их устранению, 
но один крупный недостаток до 
сих пор ие устранен, и Николай 
Иванович сокрушается .то ниче
го уже сделать не м ' .т. Речь 
идет о кровельной мастерской и 
бытовых помещениях. Мастерская, 
где производятся заготовки, име
ет площадь 16 квадратных мет
ров (в бригаде 8 человек), а бы
товок, где кровельщики моглн бы 
принять душ и надеть чистый ко
стюм, вовсе нет. Это обстоятель
ство не только снижает произво
дительность труда рабочих, но и 
морально угнетает нх. Причем го
дами положение не меняется. 
Нам думается, что ректорат при
мет наконец меры к реализации 
критических замечаний. 

У Николая Ивановича Кула-
женкова высокая, коммунистиче
ская сознательность, она воспи
тана у него нашей партией, в 
которой он состоит уже более 
двадцати лет, она воспитана и 
отцом — Иваном Андреевичем, 
старым коммунистом с полувеко
вым стажем, и эта сознательность 
является главной движущей си
лой его успехов как в труде, так 
и в общественной жизни. 

И, ЛЕБЕДЕВ 



ПОЛИТЕХИИК 

С генная газета энергомаши- • 
ностроительного факультета < 
«Энергия» на страницах «По- ё 
литехника». ! 

Комсомольцы 

кафедры 
'ТОРЖЕСТВЕННЫЕ собрания. 

Отчеты, оценки, пифры, до 
предела злнолпсниыс еепт!1брь и 
октябрь. Энергомашпиоетроитель-
нын факультет подводит итоги 
31апрл;!:е!!ного и в то же время 
радостного года. 

В нынешнем юбилейном году 
юноши и девушки вспомниают 
дееягплетня, пролситыс разными 
поколениями молодсл:и, п, конеч
но, вспоминают комсомольцев-
добровольцев, молодых новобран
цев зарождавшемся строительной 
индустрии, традиции ударного 
комсомольского труда. 

И вот уже комсомольцы шестн-
деситых годов учат, руь'оводят, 
работают бок о бок со студента
ми. Передают свои знания моло
дые ученые; кандидаты наук 
Г. Л. Шнензер, Л. В. Зыеин, 
комсомольцы-инженеры Л. Заха
рова, Л. Алексеев. Умело руково
дит СНО кафедры, занимающим 
ведущее место иа, факультете, 
к. т. н. В. Омелюшкин. Успеш
но совмещают трул н учебу ком
сомольцы. Из 13 членов ВЛКСМ 
кафедры 8 комсомольцев учатся 
иа вечернем и-заочном факульте
тах в пашем институте по спе
циальности турбиностроения. Чет
веро уже студенты пятого и-^ше-
сто1'о курсов. 

в канун комсомольского празд
ника за безупречную работу и 
активное участие в общественнон 
жизии нашего коллектива отме
чены благодарностью по кафедре 
комсомольцы-сотрудники Галина 
Корытко, Цра Чередннк п дру
гие. 

Трудно, конечно, бг.1ть сотруд-
внком-студеитом. Мало свободно
го времени, но 1!меино в хорошем 
труде и учебе вид!гг выполнеине 
своего комсомольского долга мо
лодежь кафедры турбипострое-
вия. 

и. БАРШАЙ, 
номсорг комсомольской орга
низации сотрудников кафедры 
турбиностроения 

Главное—учеба 
Ы СПОЛНИЛОСЬ 50 лет орде

ноносному Ленинскому Коч-
муннстичоскому Союзу Молодежи. 
История Союза полна героических 
и многотрудных ,1ел, а полувеко
вой опыт борьбы юности пол ру
ководством наше^ Коммуннстнче
ской партии за пост[)ое1!11с соцнт-
лизма славен своими боевыми 
традициями. 

Комсомольцы зпергома шино
строительного — а их у нас 
1335 — тоже имен'т солидный 
«лицевой счет» в комсомо.п.ской 
коци.1ке. Только и атом году 100 
че.ювс!; трудились в от;:.̂ ;.\о «Ка
релия)), 50 че.ювек продолжали 
по традинни осваивать целинные 
земли. Отряд молодь1Ч зтронтелсй: 
вместе с электриками создавал 
студгородок в совхозе «Красный 
Октябрь». Здесь вьцос замеча

тельный комплекс жилых зданий 
вместе со сто.ювой. клубом, ко
тельной, водоирово.иом, библиоте
кой. Появятся цветы, спортпло
щадки, медицинский кабинет. 

Свыше 600 человек начиная с 
июля ио октябрь помогали ПО.1-
нюфному совхозу выращивать и 
убирать урожай. 

Заботятся комсомольцы и о 
своем доме. В 9 м корчусе пред
седатель студсовета Порис Агафо
нов провел с ребятами вечер для 
своих и иностранных студентов: 
«Цел1ииь1я страница комсомола-). 
Выпущена интересная газета, 
оформлен большой праздничный 
стенд, 

Хорощо начал работу в этом 
году идеологический сектор. К 
комсомольскому юбилею выпуы^е-
на лучшая стенгазета в институ

те. 
В целом есть чем отчитаться 

комсомольцам. И в этом немалая 
заслуга бюро, возглавляемого на
шими ребятами: Мишей Скачко-
вым. Славой Сидоровым, Володей 
Павловым и др. 

Однако не все таи хорошо об
стоит. Все наши студенты должны 
с гордостью носить звание комсо
мольца. Л мы все еще сталки
ваемся со олучаями аморального 
поведения, вплоть до мелкого во
ровства. Иеп|)нмнримость к позор
ным явлениям, борьба за здоро
вый, культурный от.тых, налажен
ный быт, спорт должны отличать 
всю работу актива. 

П, наконец, учеба. Не везде ей 
уделяется достаточное внимание. 
Младшие курсы должны подтяги
ваться к старшим. Если в ака-
демсекторах бюро курсов, академ-
комиссилх будут работать такие 
энергичные комсомольцы, как 
Светлана Вальдман, Миша Вашец, 
мы уверены: не будет покоя лен
тяям, а слабые получат поддерж

ку и помощь. 
Как же работать дальше? Ну

жен широкий актив, чтобы без 
перегрузки справляться со всеми 
задачами. Здесь-то и хромает ра
бота оргсектора. Сколько ребят с 
С0.1НДНЫМ комсомольским стажем, 
принятых в институт, остаются а 
тени, утрачивают вкус к обо1С-
ственной работе! Сколько ;<лениц-
градцов» ленятся лишний раз 
приехать в тнгстнтут, подежурить 
в дружине, поработать в общежи
тии. Широкое привлечение все.х, 
пусть даже вьшслнеиие самых 
малых поручений, — задача ра-
боть[ комсомола. 

Мы надеемся, что новое бюро 
ВЛКСМ факультета обяжет всех и 
каждого вносить свою лепту в де
ло развития факультета, институ
та. Активность, горение в работе, 
всестороннее развитие и веселый 
отдых — это те черты, которые 
должны отличать наших комсо
мольцев, нашу опору и смену. 

К. ПОЛЯКОВ. 
секретарь партбюро 

' •^^г;|;!-?™<'>^т^у^; '5'>^^'*^ 

Здесь будет город заложен. 
На снимке: Вапг|мЙ Засим на казахстанской стройке (из летнего фотоархива). 

За яркую, интересную 
с т е н г а з е т у 

1*̂  ЕРЕДО мной зг1.1ача не нз 
простых. Писать о том, что 

постоянно тревожит и волнует. 
Проблема стенной печати стоит, 
уверен, перед всеми комсомоль
скими организациями факульте
тов. Как сделать газету б1)оской и 
красочной, содержательной и ин
тересной? Мне, как и, наверное, 
многим редакторам, частенько 
снятся толпы у полотна бумаги, 
усеянного заметками, рисунками 
и фотографиями. 

На деле же частенько бывает 
как в пословице: <Л1е до жиру, 
быть бы жив^», Т('Лько бы сде
лать газету. Думаю, у многих за
интересованных лио еше свежи в 
памяти воспоминай)-я о «свадеб
ном генерале)) — привезен 110Й 
стулонтами (Аизик!-технического 
факультета Хапьков:кого универ
ситета миогом.!тров)й полосе бу
маги, действительно иасыиюниой, 
действительно прчфессионально 
исполненной и 1с тому жо доста
точно интересной стенгазете. 

Вы спросите: и чему саркасти
ческие слова о «свадебном гене
рале))? Да к тому, что, как мне 
кажется, эта газета изготовлена 
специально для смотрин и считать 
ее результатом повсс.гневной ра
боты ре.тко,'1легии никак нельзя. 

По хватит размышлений. Чем 
живем мы? 

В первую очередь перед нами 
стоит вопрос о подборе кадров. 
Ред|;оллегия паша ни в коей мере 

л е может считаться укомплекто
ванной. Я пишу - это для того, 
чтобы энтузиасты стенной печа
ти «вняли гласу» и пришли к 
нам. 

Кое-чего мы добились. Очеред
ной номер «Унергин)), посвяп1ен-
ный 50-летию ВЛКСМ, занял пер
вое .место в конкурсе факультет
ских стенных газет. 

Нерсд каждым очередным вы
пуском остро ставится вопрос о 
материале. Мы мечтаем о том врг-
.чени, когда будет сущестновать 
толстый релакциопиый портфель 

и только в ходе острой конку
рентной борьбы каждая заметка 
будет занимать свое место в га
зете. 

Пам нужны поэты и художни
ки-карикатуристы. Да и вообще 
люди, владеющие любыми газет
ными жанрами. Думаю, что ког.да 
исполнятся эти наши желания, 
сны о толпах у газеты хотя бы 
в некоторой степени станут сбы
ваться. 

А пока мы работаем небольшим 
составом; Фслц|;с Ким, Света Дем
чук, Таня Евланова да я. Мы с 
Феликсом рисуем. Света бегает за 
желаемыми авторами заметок, 
статей и пишет сама, Тапя — па
ша верная помощница: машинист
ка. Двое-трое ребят еще в по
тенциале. 

Б выпуске стснгазет'нам боль
шую помощь оказывает факуль
тетская парторганизация в лице 
Г. И. Васалпева, В. В, Псвинско-
го, В. Б. Щедрова и И. Л. Тучи
ной. 

Вот чем живет редколлегия 
«Энсргни». 

Л. ВАЙНШТЕЙН, 
член бюро ВЛКСМ, редактор 
«Эиергии)> 

СПОРТ 

НА ФАКУЛЬТЕТЕ 
1-1А НАШЕМ факультете 

ведется большая спор
тивная работа. Деканат и бю
ро ВЛКСМ уделяют спорту 
много внимания, й это явля
ется, наверное, одной из 
причин того, что средний балл 
успеваемости наших спортс
менов выше, чем у студентов, 
не запимающихся споуом. 

Все спортсмены нашего фа
культета — комсомольцы. К 
50-летию ВЛКСМ каш факуль
тет подошел с большими до
стижениями в спорте. Второй 
год подряд мы занимаем 1-е 
место в комплексной инсти
тутской спартакиаде. В этом 
году команда наитх легкоат
летов также заняла 1-е ме
сто. 

Кроме того, мы заняли пер
вые места еще по пяти видам 
спорта: баскетбол, волейбол, 
борьба самбо, велоспорт и 
кросс. Хочется отметить на
ших ведущих спортсменов. 
Зто А. Репринцев, Ю. Шрам-
ко, А. Василенко, В. Макмек, 
Ю. Кубаткин, А. Захарова, 
А. Пугач. Кроме участия в 
первенстве института, мы 
проводим ежегодно на фа
культете спартакиаду по 10 
видам спорта. Большую рабо
ту по проведенпю факультет
ской спартакиады ведут 
спортсмены - общественники 
В. Белогорская, Ю. Кубаткин, 
Н. Копылова и др. Спортив
ный совет желает спортсме
нам нашего факультета и в 
дальпеншем удерживать веду
щее .место в институте, 

М. ТАРТАКОВСКИЙ. 
председатель спортсовета 



ПОЛИТЕХНИК 

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
СТИЛЬ РУКОВОДСТВА 
П НОЯБРЕ прошлого года, на 

первом после отчетно-вы
борного соб1)ания заседании бюро 
БЛКСМ энергомашиностроительно
го факультета, обсуждался вопрос 
о том, как отметить полувековой 
юбилей комсомола. Все члены фа
культетского бюро прекрасно по
нимали, что ИИ выпала высокая 
честь работать во главе много
численной организации в год 50-
летнсго юбилея ВЛКСМ, и, созна
вая всю ответственность своего 
положения, прилагали максимум 
усилий для того, чтобы иметь хо
роший план встречи 50-летия и, 
главное, претворить его в жиз!^ь. 

Прежде всего мы поставили пе
ред собой задачу сделать все, что 
в наших силах, для повышения 
успеваемости на факультете и 
воспитания в комсомольцах идей-
И011 убежденности, глубокой веры 
в торжество коммунизма и классо
вого подхода к явлениям жизни. 

Как мы ее решали? В первую 
очередь надо было заинтересовать 
комсомольцев в приобретении зна
ний по их будущей специально
сти. Для этого мы провели бсж-
ды ведущих профессоров и пре
подавателей кафедр со студентами 
младших курсов. Из этих бесед 
студенты узнали о выбранпо!! ими 
епециальпости, о новейших дости
жениях науки н техники, приме
няемых в данной отрасли. 

Помня слова В. И. Ленппа о 
том, что успех любо1'о дела в не 
неньшей мере, чем организацией 
его,- решается контролем и уче
том, академкомиссия факультета 

, следит за текущей успеваемостью, 
регулярно заполняет график успе
ваемости, вызывает на свои засе
дания нерадивых студентов, ито
ги бесед с ними па следующий 
день становятся известны всему 
факультету. 

Особое внимапие уделяется по-

вышоиию успеваемости по обще
ственно-политическим предметам, 
так как каждый комсомолец, а 
тем более выпускник высшего 
учебного заведения должен быть 
политически грамотным челове
ком. Основнымн мероприятиями 
полит1!ческой работы бюро бы;п1 
и остаются политинформации, ве
чера вопросов и ответов и встре
чи с ветеранами партии. Великой 
Отечественной войны и комсомо
ла. 

Для того чтобы оргаинзапия 
успешно решала поставленные 
перед ней задачи, она должна ра
ботать грамотно, четко^ в хорошем 
стиле. В работе долж'на быть си
стема: каждое мероприятие долж
но служить определенной це.т, 
доля:но дополнять и развивать ре
зультаты предыдущих мероприя
тий. Это возмоя:но тогда, когда 
работа строится на базе перспек
тивных планов. Поэтому бюро 
БЛКСМ энергомашиностронтельно
го факультета, составляя планы 
своей работы, вот уже три года 
пользуется рекомендациями еди
ного плана идейно-воспитательной 
и культурно-массовой работы. 

Мы налаживаем систему в ра
боте с кадрами, систематической 
становится политическая инфор
мация всей комсомольской орга
низации. Налажена система и в 
контроле за работой курсовых н 
кафедральных бюро ВЛКСМ. 

Б течение всего года мы велп 
работу, направленную па совер-
шснствованне стиля руководства. 
Высшим принципом руководства 
является коллективность. Поэтому 
на заседании факультетского бюро 
ВЛКСМ, когда требовалось коллек
тивное миение организацин по то
му или другому вопросу, пригла
шались секретари и члены курсо
вых и кафедральп]>1х бюро ВЛКСМ, 
комсо|)ги групп. Помпя слова 

В. И. Ленина о ко.ллегиальности, 
мы стараемся упорядочить рабо
ту бюро. На заседания бюро вы
носятся лишь тс вопросы, кото
рые требуют коллективного обсу-
л;дения. План заседани!! состав-
.•;яется в начало семестра, заседа
ния готовятся лучше и проходят, 
как правило, в деловой обстанов
ке. 

Комсомольцы нашего факульте
та с энергией взялись за творче
ское претворение в жизнь прика
за ректора Лг 33 о контроле за 
текущей успеваемостью. Итоги, 
подводимые преподавателями к 
5-му числу каждого месяца, обсу
ждаются на заседаниях академко-
мисс[П1. Академкомиссия получила 
право назначать стипендии в се
редине семестра студентам, имею
щим хорошую успеваемость и 
принимаюиЕим активное участие в 
общественной работе, и, паоборсц, 
на студентов, имеющих низкую 
успеваемость, налагать различные 
взыскания, вплоть до представле
ния к отчислению из пнститута. 
Сейчас академкомиссия занята 
разработкой мероприятий, которые 
позволят еще больше увеличить 
эффективность приказа Л1 33. 

К полувековому юбилею ВЛКСМ 
комсомольская организация эиср
гомашиноетроительиого факульте
та подошла отрядом единым, орга-
низова1П1ым и идейным. Развивтя 
в дальнейшем успехи в органи
зационной и политической рабо
те, совершенствуя стиль руковод
ства и всей своей деятельности, 
наша организация сде.чает все, 
чтобы достойно встретить празд
ник ТРУДЯ1ЦИХСЯ всего мира — 
100-летис со дня рождения В. И. 
Ленина. 

М. СКАЧКОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ ЭнМФ 

ЛУЧШИМИ 

Вспоминая молодость 
о КОМСОМОЛ я вступил в 

сентябре 1919 года в гор. 
Череповце, будучи учащимся Тех
никума водного транспорта. В тот 
период комсомольские организа
ции были очень малочисленны. 
Следует отметить, что и партий
ная организация города была ма
лочисленной. 

В нашем техникуме, напри
мер, ке было ни одного члена 
партии. 

В этих условиях работа ком
сомольской организации была 
трудной и в то же время боевой. 
Необходимо было, во-первых, от
стоять завоевания пролетарской 
революции, склонить на свою сто
рону по возможности большую 
часть моло.1ежи, а, во-вторых, по
вседневной практической работой 
закрепить Советскую власть в 
условиях разрухи н ведения 
гражданской войны. 

Большинство комсомольцев бы
ли бойцами ЧОН {частей особо
го назначения), в задачу которых 
входили подавление отдельных 
контрреволюционных вспышек, 
поддержание в городе революци
онного порядка, охрана государ
ственной собственности, в част
ности охрана военных складов и 
др. 

Комсомольцы цринпмали ак
тивное участие в организации и 
проведении субботников, работая 
ва погрузочпо-разгрузочных ра
ботах на железнодорожной стан
ции, в речном порту, а также по 
благоустройству города. 

Все комсомольцы были ч.тепа-
ни МОПРа (мождупароднойо^гапи-
зации помощи борцам революции). 
В период проводимых кампаний 

• НО сбору средств в фонд МОПРа 
комсомольцы ходили по городу с 
кружками и собирали от гра:кдан 
пожертвования; с этой же целью 
мы проводили спецпальиые вече
ра, депелшыс сборы от продажи 
билетов поступали в фонд МОПРа, 

Много внимания уделяла ком
сомольская организация политиче
скому воспитанию своих членов. 
Это. было в тот период особенно 
необходимым потому, что подав
ляющая часть политически была 
слабо подготовлена, а в учебных 
заведениях политические дисцип
лины не преподавались. Комсо
мольский актив был обязан зани
маться в специальных совпарт
школах, а рядовые комсомольцы 
обуча.тись в поллткрулсках. 

Большую работу проводили 
комсомольцы вместе е членами 
партии по антирелигиозной пропа

ганде. Это было в то время со
вершенно необходимо потому, что 
церковь и различные религиоз
ные секты, действовавшие в горо
де, старались направить моло
дежь по контрреволюционному 
пути. 

в своей работе комсомольцы 

по.льзовались повседневной под

держкой ц заботой партийных ор

ганизации. Учащиеся-комсомоль

цы периодически получали продо

вольственные пайки. 

Светлана Вальдман — студент
ка III курса. Специальность «Тур-
биностроенне». За плечами ~ го
ды отличной учебы, ряд пяте
рок, плотные рулоны чертежей. 
По главное не в этом. Л^изнь 
Светланы уже давно протекает 
так, что она оказывается в цент
ре жизни коллектива. Недавно 
оставлены стены школы, где она 
была организатором сначала пио
нерской, а затем комсомольской 
работы. Окончила школу с золо
той медалью. 

Сейчас товарищи доверили 
Светлане очень ответственное де
ло. Она член академсектора бюро 
БЛКСМ и председатель ака-демко-
миссни III курса. Весь факультет 
знает: без участия Светы не ре
шается ни один вопрос о стипен
диях, об отчислении, о выгово
рах. 

В прошлом году академкомис
сию II курса, где председателем 
была Света, признали лучшей иа 
факультете. Кроме того, у иее 
есть одно серьезное увлечение. На 
кафедре турбиностроения начал 
работать кружок СНО с теоретиче
ским направлением. Свет.чана бы
ла одним из инициаторов тако'̂ о 
рода работы кружка и сейчас с 
большим интересом занимается 
под руководством доцента В. А. 
Пванова, читающего членам 
кружка СНО цикл лекций по тео
рии автоматическою регулирова
ния. 

У Светланы еще остается вре
мя, чтобы помочь товарищам, по
читать последние новые книги, 
пойти посмотреть любимую актри
су Алису Фрейндлих в новой ро
ли. 

Михаил Вашец — студент IV 

курса. Кроме отличной учебы," он 
также упорно занимается в мате
матической группе ьрп кафедре 
вычислительной математики. 

Бессменный авторитетный ста
роста группы. Второй год работа
ет в' оргсекторе бюро ВЛКСМ. Ос
новное увлечение Миши — мате
матика. Мечта — работать в об
ласти прикладной математики. 

И тоже, как Света, Михаил в 
центре жпзни. Около него, общи
тельного, энергичного, 1руппиру-
ются товарищи, за ним идут, до
гоняют, дотягиваются. И он с удо
вольствием делится своими зна
ниями. 

Так что же общего у наших ле
нинских стипендиатов С. Вальд
ман и М. Вашец. 

Во-первых, оба очень серьезно 
относятся к своему основному де
лу — учебе. Это выражается в 
постоянной, систематической 
учеб[[ОЙ работе, в точном выпол-
ненип практических заданий, в 
тщательном ведении конспектов 
по всем предметам, в глубокой 
подготовке к экзаменам. 

Во-вторых, не менее серьезное 
отношение к комсомольским обя
занностям, поручениям товари^! 
щей. 

Очевидно, этн общие черты и 
придают пм ту особенность, кото
рая делает их ведущей силой в 
свои'ч.'руппах. Не случайно груп
па 435, где учится М. Вашец, за-' 
няла 1-е место на факультете, а 
группа 334/1, где учится 
С. Вальдман, — 2-е место в 
1967/68 учебном юду. 

И еще одно общее — их поже
лания товарищам комсомольцам) 
больше активности во всем, в уче-1 
бе и в комсомольской работе! 

Лучшая часть комсомольцев, 
аселающая учиться, направлялась 
на учебу на различные курсы, в 
техникумы и в вузы. В частности, 
осенью 1923 года я был коман
дирован Череповецким губерн
ским комитетом комсомола на уче
бу в ЛНИ. Поступил в него пос
ле сдачи конкурсных экзаменов. 
Будучи студентом института, я 

также принимал активное уча
стие в общественнон работе, в 
частности по ликвидации негра
мотности среди пожилого населе
ния. 

И. СМИРНОВ. 

бывший член ВЛКСМ с 1 9 1 9 
по 1929 год, зав. кафедрой 
гидромашиностроения, профес
сор 

Факультетскую страницу 

подготовили студенты Л. Вайн-

штенн, Ю. Захаров, С. Сидо

ров, В. Пав.чов, преподавате

ли Г. И. Басалаев и В. Б. (Дед-

ров. 
Строители на отдыхе. (Из летнего фотоархива) 



ПОЛИТЕХНИК 

ПОЛОЖЕНИЕ О СМОТРЕ УВЕЛИЧИТЬ ЧИСЛО 
(Окончание) 

Одновременно на атих заседаниях буд|̂ т при
нято решение о присуждении второго и третьего 
мест кафедрам (выпускающим и невынускаю-
П1пм) и академическим группам по каждому из 
пяти курсов (I—V). 

Для награждения лучшего факультета учреж
дено переходящее Красное знамя и установлена 
денежная премия в сумме 2000 рублей. Красное 
знамя будет вручатея в праздничней обстановке 
на первомайском торжественном .заседаний. 

Нз премиального фонда премии получат де
кан факультета, директор НИИ, секретарь парт
бюро, председатель профбюро, преподаватели я 
другие работники факульгета, способствовавшие 
дог-тцд:епию высоких результатов работы. Рас
пределение премий произведет «треугольник» 
И!!ститута по представлению руководства фа
культета. 

Для награждения лучших невыпускающей н 
выпускающей кафедр учреждены переходнщее 
Красное знамя и денежная премия в следующем 
раг.мере: при численном составе кафедры до 10 
человек — 1000 рублей, от 11 до 20 человек— 
1.500 рублей, от 21 и более — 2000 рублей. 
Красное знамя будет вручаться кафедрам на 
первомайском торжественном заседании. 

Кафедрам (выпускающей и невыпускающей), 
занявшим 2-е и 3-е места в соревновапии, выде
ляется премиальный фонд в размере 500 за 2-е 
место и 250 рублей за 3-е место. Премиальный 
фонд кафедр предназначается для премирования 
заведуюпшх кафедрами, парторгов, профоргов н 
других сотрудников кафедры, способствовавших 
достижению высоких результатов работы. 

Распределение премий-̂  будет производиться 
«треугольником» факультета по представлению 
руководства кафедр. 

Переходящее Красное знамя лучшей кафедры 
будет храниться на кафедре. 

Для поощрения лучших академических групп 
(всех пяти курсов) института учреждаются пе
реходящие вымпелы, которые будут вручаться 

на торжественном заседании, посвященном го
довщине Октябрьской революций. 

Лучшим академическим группам выделяется 
премиальный фонд в размере 650 рублей (ка;к-
дой группе), а для групп, занявших в соревнова
нии 2-е и 3-е места соответствеино, — 250 и 
125 руб^Iей. Премии предназначены для преми
рования старост, комсоргов, профоргов, физор
гов и других студептов группы, успешно учив
шихся в течение года и активно участвовавших 
в общественной работе. 

Распределение премиального фонда будет про
изводиться треугольником факультета по пред
ставлению треугольника группы. 

Переходящие вымпелы лучших академических 
групп будут храниться на соответствующих вы
пускающих кафедрах. 

Учреждаются специальный стенд и кнпга со
циалистического соревнования. Стенд будет со
держать фото1'рафин декана, директора НИИ и 
руководителей общественных организаций луч
шего факультета; заведующих, парторгов и проф
оргов и физоргов лучших академических групп; 
групповые фотогра51ип членов лучших кафедр и 
академических групп с перечислением фамилии, 
данные о численных показателях н других круп
ных достижениях лучших кафедр ц академиче
ских групп. Все эти материалы будут отражаться 
также и в книге социалистического соревнова
ния, которая со временем должна стать докумен
том, отражающим в исторической последователь
ности результаты работы лучших подразделений 
института. Книга будет храниться в ректорате 
И1!ститута. 

Результаты смотра широко будут освещаться 
в многотиражной газете «Политехник» и фа-
культетски.х стенгазетах. 

Положение утверждено на совместном засе
дании месткома н профкома института. 

Все предыдущие положения по конкурсам от
меняются. 

ПРЕПОААВАТЕЛЕЙ 

Студенты-иностранцы об институте 

Группа наша интернациональная 
в Политехническом институте 

ны недавно, всего три месяца, но 
за .что время успели сжиться с 

• институтом, стать полноправны
ми чл1'намп- студенческою кол
лектива, найтн здесь себе хоро
ших товарищей. Правда, вначале 
были трудности, связанные с не
знанием языка: не успеешь запи
сать лекцию,' не поймешь задачу. 
Но товарнп1н из группы без всяг 
ких просьб с нашей стороиь! все
гда оказывали нам своевремен
ную помощь. 

Нам особенно понравилось, что, 
.после того как нас распределили 
по специальностям, специалисты 

по автоматике п телемеханике 
подробно ознакомили нас с буду
щей специальностью, ответили иа 
все вопросы. 

Группа наша интернациональ
ная. Кроме русских и венгров в 
ней занимаются еще студенты из 
ГДР. Дйшсм дцжно. Недавно 
коллективно отметили день рож-
дсгпзя одного из студентов груп
пы. , 

Вместе со студентами из ГДР 
ездили ,'энакомиться с Пушкином, 
одпим113 замечательных пригоро
дов Ленинграда. На память об 
этой экскурсий, об историческом 
городе, в котором мы живем и 

Мне нравится жить 
и учиться в Ленинграде 

в Политехническом институте я 
учусь второй год. Занимаюсь на 
физико-металлургическом факуль
тете, занимаюсь с желанием и с 
удовольствием. Мне нравится фа
культет, который я выбрал, и в 
особенности такие предметы, как 
математика, физика, аналитиче
ская химия. Понятно и доходчиво 
читают лекции преподаватели 
Шахно и Бабанов. Если же п бы
вает что-нибудь непонятно, помо
гают студенты в группе. Группа 
наша живет очень дружно. Слу
чается иногда, что и мне прихо
дится помогать товарищам, объяс
нять задачи по математике или 
химии, так как эти предметы мне 
особенно близки и усваиваются 
лучше других. 

В общежитии я живу вместе со 
своим земляком и однокургнн-
ком —' студентом из Ирана. В на

шей комнате часто бывают сту
денты из общежития. Вместе го
товимся, 01дь1хасм, обсуждаем во
просы современности, спорим. 
Установилась у пас дружба и с 
ребятами из Латинской Амери
ки — кубинцами, ко.1умбийна-
ми, которые живут и учатся вме
сте с нами. 

В свободное время ходим в му
зеи, театры. Особенно нравится 
драматический театр. Не раз со
вершали экскурсии в пригороды 
Ленинграда, Это очень красивь!? 
места, и, кроме того, они славят
ся своей историей. 

Мне нравится жить и учиться 
в Ленинграде. Я уже давно не 
чувствую себя чужим человеком в 
этом городе, который . находится 
так далеко от Ирана, 

Мохаммед КОКАВАНДИ, 
студент из Ирака 

учимся, о праздновании 51-й го
довщины Октябрьской социали
стической революции у нас оста
нутся многочисленные фотогра
фии. 

В •свободное время собираемся 
осмотреть музеи Ленииграда, осо
бенно Эрмитаж, с которым мы ул;е 
немного познакомилась. 

Всем нам очень нравится клас
сическая музыка. Собираемся обя
зательно побывать на концертах 
снмфоничесь'ои музыки в ленин
градской филармонпп. Думаем, 
что в Ленинграде нас ждет еще 
много интересного. 

Ласло Копоши, Томаш Ковач, 
Бэла Турчани, Шандор Ковач, 
студенты из Венгрии 

Летом нынешнего года сто де
тей из отделения плавания ДСШ 
(детской спортивной школы) «По
литехник» провелн пятьдесят два 
дня в спортивном лагере «Стро
пы» в Прибалтике. Это — живо
писнейшее место отдыха. Бассейн 
расположен в сосновом бюру на 

'берегу озера. Все дети имеют 
спортивные разряды, в лагере они 
не только отдыхали, но и совер
шенствовали свое спортивное ма
стерство по плаванию. 

Выполнению главной задачи 
спортлагеря — сов^-ршепствова-
пию мастерства по плаванию спо
собствовали хорошая тренерская 
работа, отличное четырехразовое 
питание, прекрасное размещение 
в общежитии и строгий режим 
дня. Чтобы лагерь справился со 
своими задачами, хорошо потруди
лись заведующий кафедрой физ
воспитания ЛПП М. Н. Шупейко, 
заслуженный мастер спорта В. П. 
Поджукевич — начальник лагеря 
и старший тренер В. Д. Буров — 
мастер спорта, 0. К. Кокорина, 
Л. Д. Бурова, Л. В. Шитикова и * 

другие тренеры и прснодавателя-
ДСШ «Политехник». 

Родители восемнадцати детей 
побывали в спортлагере и остави
ли свои отзывы. Онн благодарили 
тренеров и воспитателей за хо
рошо организованную спортивную 
и оздоровительную работу в ла
гере. • 

В настоящее время отделение 
плавания успешно продолжает 
свою работу, спортивные трени
ровки, Б отделении занимаются 
двести детей, а препода вателей 
для них всего только три челове
ка -— В. П. Поджукевич, 0. К. 
Кокорина, Л, Д. Б\т)ова. Такого 
числа преподавателей явно недо
статочно. Нам думается, что ад
министрация спортклуба «Поли
техник» вместе с местным коми
тетом института лолжны решить 
вопрос о скорейшем увеличения 
числа преподавателей на отделе
нии плавания ДС1П «Пояите-Х-
ннк». 

Родительский комитет: В. И., 
Чистяков, в. Ф. Власоз, 
Н. А. Козлякова, В. А. Паха
нов 

С В О Д К А 
ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ ПЛАНА НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ 

РАБОТ НИИ ЛПИ ПО ДОГОВОРАМ С ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ 

НА 1 НОЯБРЯ 1968 г. 

Название НИИ 

Электроэнергетики 

Автоматики и приборостроения 

Машиностроения 

Электроники' 

Радиофизики и кибернетики 

Физики и ее применения 

Механики и математики 

Технолопп! неорганических 

материалов 

Общей и технической химии 
Гидроэнергетики 

Энергетического нашппостроенпя 

Экопом1п:ц 

Общественных паук 

СКБ СНО 

ОКБ ТК 

Всего 

П;ь1н 
в тыс. 
руб. 

871,7 

413.2 

522,6 

365,3 

392,6 

240,8 

411,5 

367,4 

146,2 
384,9 

615,4 

143,6 

8.4 
85.4 

1207,0 

6176,0 

Факт. 
выполн. 
к тыс. руб. 

688,2 

386,7 

491,2 

365,3 

410,4 

228,5 

389,8 

346,8 

129,8 
369,1 

482,6 

118,5 

8,4 

40.9 

1070,6 

5526,8 

Проц. 
выполн 

78,9 

" 93,6 

94,0 

100,0 

104,5 

94,9 

94,7 

94,4 

88.7 
95,9 
78,4 

, 82,5 

100,0 

47,9 

88,7 

89,5 

НАУЧНЫЙ ОТДЕЛ 

ВЕЧЕР ДРУЖБЫ В ОБЩЕЖИТИИ 
В общеяштии 9-го корпуса, где 

проживают сгуденты II—1И кур
сов эпергомашпиостроительного и 
физико-металлургического фа
культетов вместе с иностранцами 
подготовительного факультета.со
стоялся вечер — посвященный 
целине. 

На первый взгляд — ничего 
особенного, вечер как вечер. 
Только для студсовета это была 
проверка на прочность, проверка 
принципов нашей работы. 

Вечер готовили студенты-це-
ЛИННИЬ'И. 

Был создан совет, в который 
вошли: Сергей Скорик (ФМетФ), 
Игорь Панин (ФМетФ), Нагайка 
Москаленко (ЭиМФ), Витя Маку
хин (ЭнМФ) и др. 

Сомневались, спорили. Бедь 
вечер должен был быть интерес

ным и для тех, кто знает рус
ский язык чуть-чуть, и для тех, 
кто совсем пе знает его. В ре
зультате родилось общее назва
ние — «Листая книгу целины» и 
план вечера: все остается людям; 
паше ору:к.ие — единство; друж
ба всего дороже; ударный труд; 
инициатива; деловитость; проле
тарский интернационализм и со
лидарность; песня — наш друг; 
целину не забыть никогда. 

Вечер удался. Внимательные 
глаза. заинтересованные лица 
русских и иностранцев, перепол
ненная телевизионная комната, 
расспросы, выяснения иодробно-
стен жизни на целине были на
градой за труд, вложенный в этот 
вечор. 

Так, Морис Нтанахасн (из Бу-
.рунди) спросил; что такое цели

на? Хелену Туоменен (из Фин
ляндии) интересует: почему сту
денты едут на целину, что их 
привлекает там? 

Снятый на целине фильм, в 
котором иностранцы узнавали ре-

. бят, живущих с ними в одном 
корпусе, создали атмосферу дру
жескую, атмосферу взаимопони
мания. 
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